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Годовой план—досрочно!
В нашей газете уже опубли

кованы обязательства большин
ства производственных коллек
тивов. Сегодня мы знакомим чи
тателей с социалистическими 
обязательствами треста Урал- 

машстрой.

Коллектив треста Уралмаш- 
строй решил план строительно- 
чонтажных работ собственными 
силами и по генеральному под
ряду завершить досрочно, к 25 
декабря.

На 0,5 процента против плана 
намечено снизить себестоимость 
работ и на столько же сверх пла
на снизить себестоимость.

В течение года коллектив обя
зался сэкономить 200 тысяч 
киловатт-часов электроэнергии.

Обязательствами намечены 
сроки ввода в эксплуатацию от
дельных объектов.

В третьем квартале должна 
войти в строй собственная про
изводственная база, к 15 авгу
ста — школа по ул. Красных 
Командиров, в четвертом квар
тале—сталелитейный комплекс, 
цех сварных машиностроитель
ных конструкций, инженерный 
корпус, вторая очередь завода

Такая
ЧИТАТЕЛЯМ известно, 

что в начале февраля 
после выступления га

зет «.Вечерний Свердловск» и 
«Свердловский .строитель» 
участники организации произ
водства панелей из водостойко
го гипса на Свердловском гип
совом заводе, обсудив положе
ние дел, наметили мероприя
тия.

Было твердо установлено, 
что 15 февраля, после устра
нения всех замечаний, обнару
женных во время осмотра и 
обкатки оборудования, техно- 
логичеокая нитка по производ
ству панелей пола из водостой
кого гипса войдет в эксплуата
цию. Уже в феврале строите
ли должны были получить 
первые панели, но...

С небольшим опозданием 

пластмасс. В этом же квартале 
строители намерены завершить 
расширение цеха № 28 на Урал
машзаводе.

Для коллектива треста в те
чение года решено ввести в 
эксплуатацию 1740 квадратных 
метров жилья. Уже во втором 
квартале должен войти в строй 
58-квартирный дом. В четвертом 
квартале для детей рабочих и 
служащих треста будет сдан в 
эксплуатацию детский комбинат 
на 140 мест.

Коллектив намерен в течение 
года и дальше развивать все об
щественные формы участия тру
дящихся в создании материаль
но-технической базы коммунизма, 
сочетая эту работу с воспитани
ем коммунистической морали у 
каждого труженика. Решено до
биваться того, чтобы моральный 
кодекс строителя коммунизма 
стал законом жизни каждого ра
ботника треста.

Поставлена задача, чтобы в 
соревновании за звание бригад 
и ударников коммунистического 
труда участвовало не менее 50 
процентов коллектива.

Уралмашстроевцы будут ши-

осечка стоит
Минул феёраль-панелей нет

установка была закончена н 
перепущена. .Все, казалось бы, 
хорошо. 17 февраля в цемен
товозе привезли специальный 
пуцолановый цемент. Прямо 
из цементовоза он должен был 
поступать наверх в бункер. 
Включили компрессор цемен
товоза. Он, как говорят, по
жужжал, цемент стал подни
маться, но до бункера так и не 
дошел Трубу цемёнтопровода 
«забило». Стали думать и га
дать,. в чем дело. Строились 
различные предположения. Од
ни считали, что неисправен це
ментовоз, другие доказывали, 
что и исправный цементовоз 
не сможет подавать цемент на 
такую большую высоту и т. д. 

роко развивать рационализатор
скую работу. Они намерены до
биться, чтобы каждый шестой 
работающий был рационализа
тором. За год намечено внести 
360 рационализаторских предло
жений с условно-годовой эконо
мией 150 тысяч рублей.

Много внимания в обязатель
ствах уделяется учебе трудящих
ся. Намечено 250 человек обу
чить строительным специаль
ностям, 800 рабочих должны 
повысить квалификацию, 100 
строителей освоят новые методы 
работ в школах передовых мето
дов труда, число учащихся школ 
рабочей молодежи предполагается 
довести до 350 человек, а еще 
100 человек будут охвачены дру
гими видами учебы.

Социалистические обязательст
ва говорят об усилении шефства 
над школами №« 49 и 79 Орджо- 
никидзевского района и совхозом 
«Искра».

Приняты обязательства также 
по сдаче металлолома, развитию 
культурно-массовой и спортив
ной работы и т. д.

Коллектив решил соревновать
ся с трестом № 89.

В .конце концов решили, что 
нужен дополнительный насос 
от компрессора, работающего в 
цехе.

На заводе им. Ленинского 
комсомола в 'конструкторском 
бюро сделали проект дополни
тельной установки.. ..Группа от
ветственных работников Сверд- 
ловскгорстроя и заместитель 
начальника коне трунторокого 
бюро тов. Шестаков 25 февра
ля приехали на завод, чтобы 
еще раз попробовать осущест
вить подачу цемента с по
мощью цементовоза и принять 
окончательное решение.

Приехать приехали, но ока-

Энергогигант 
под Ташкентом
На крупнейшей тепловой 

станции Средней Азии — 
Ташкентской ГРЭС — на
чался монтаж второго кот
лоагрегата. Строители под
готовили фундамент под 
второй турбогенератор 
мощностью 150 тысяч ки
ловатт. Они обязались 
сдать его досрочно.

Первый блок электро
станции, вступившей в 
строй в конце прошлого 
года, работает на бухар
ском газе.

Проектная мощность 
ГРЭС — 1,2 миллиона ки
ловатт.

Обь рядом
Все дальше в Тайгу ухо

дит северная магистраль 
Ивдель — Обь. Путеуклад
чики уже приближаются к 
300-километровому рубежу, 
а передовые отряды строи
телей прошли еще даль
ше. Они прокладывают 
временную дорогу — 
зимник. От Оби строите
лей отделяет всего около 
50 километров тайги.

♦5-----------=== 
И днем и ночью хорошим 

украшением проспекта Ле
нина является новое здание 
театра музыкальной коме
дии.

Фото Г. Сибагатулина.

дорого 
зэлось, что цементовоз завод 
не получил. В автобазе якобы 
ответили, что на эксперименты 
машин не дают, что шоферам 
нужно деньги зарабатывать. 
Кто же разговаривал с руково
дителями автобазы? Оказыва
ется, ни директор завода тов. 
Баженов, ни главный инженер 
тов. Голандухин такого разго
вора не вели. А договориться 
можно было...

Одним словом, произошла 
осечка, которая здорово подве
ла строителей.

Кто же сейчас примет ре
шительные меры?

Нельзя же допустить, чтобы 
и дальше затягивалось реше
ние вопроса о производстве 
панелей из .водостойкого гипса.

Пластмассы— 
в производство 
Свердловский трест Урал- 

сантехмонтаж провел инте
ресный семинар «Работа с 
пластмассами». В нем уча
ствовали работники строи
тельных управлений треста, 
приехавшие из различных 
городов области. Были и 
гости из разных городов 
страны.

Участники семинара за
слушали выступление уп
равляющего трестом Н. Л. 
Фролова о задачах, стоя
щих перед трестом. О ме
тодах производства работ 
по монтажу санитарно
технических устройств с 
применением полимерных 
материалов рассказал глав
ный технолог треста К. Г. 
Козлов. Начальник техниче
ского отдела Свердловско
го завода пластмасс А. В. 
Свиридович рассказал о со
стоянии и перспективах раз
вития производства сани
тарно-технических материа
лов на Свердловском заво
де пластмасс.

Участники этого большо
го интересного собрания 
побывали на заводе пласт
масс. В эксперименталь
ных мастерских треста они 
ознакомились с технологи
ей работ по заготовке де
талей, узлов и блоков из 
полимерных материалов. 
Они посмотрели кинофиль
мы о применении пласт

масс в строительстве.

Читайте

в других

газетах

О СТРОИТЕЛЯХ
И СТРОИТЕЛЬСТВЕ
® «ПРАВДА», 26 февраля. 

О. Кузьменко. Вдвое мощнее, 
на год быстрее. Под рубрикой 
Люда ударной стройки».
• «ИЗВЕСТИЯ», 27 февра

ля. М. Курзон, главный инже
нер проекта института Гипро- 
пласт. Времени в обгон (о сек
ционном проектировании хими
ческих заводов).

• «СОВЕТСКАЯ РОССИЯ», 
25 февраля. Ю. Шпаков. 
Шесть тысяч романтиков. Под 
рубрикой «Ускорим пуск' до- 
мешпигантов».
• «КОМСОМ О Л Ь С К А Я 

ПРАВДА», 26 февраля. В. Та
нюшкин, В, Занозин. Брак 
мой — враг мой. (Стройка на
чинается с бригады). В. Засу- 
хин, В. Арсеньев. Подвиньтесь, 
скалы'
>♦» 0 00.----- 000----- 0-00-----000----- 000

Для работников 
сельского 
хозяйства

Коллектив седьмого управления 
треста крупнопанельного домо
строения на днях сдал в экс
плуатацию два многоквартирных 
дома. Один построен для работ
ников Орджоникидзевского сов
хоза, другой — для сотрудников 
института Гипросельхоэстрой.

Работы на строительстве вел 
участок, которым руководит тов. 
Григорьев.

Скоро в благоустроенные квар
тиры въедут новоселы.
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ЗА ПОВЫШЕНИЕ КАЧЕСТВА В ПРОМЫШЛЕННОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ
У некоторых строителен 

Свердловска сложилось 
убеждение, что качество ра
бот на промышленных объ
ектах может быть ниже, не
жели на жилых или куль
турно-бытовых. Литеиный и 
механосборочный цехи, даже 
инженерный корпус — не' 
детсад или театр, где все 
должно быть отменно, доб- 

| ротно, ласкать взор, — рас
суждают они.

К сожалению, эти отста
лые мысли находят реали
зацию в практической дея
тельности некоторых руко
водителей строек. И не 
случайно.

За качеством строитель
ства жилых зданий наблюда
ют инспектора Госархстрой- 
контроля, отдела капиталь
ного строительства горис
полкома. Кроме того, про
изводитель работ чувствует 
ответственность перед буду- 

1 щими новоселами. Немудре- 
| но, что за последние годы 

качестве) жилстроительства 
значительно улучшилось.

На промышленных же 
стройках этого нет. Они не 
входят в компетенцию Гос- 
архстройконтроля. Здесь под
рядчик оставлен один на 
один с заказчиком. А по
скольку у последнего зача
стую много долгов перед 
строителями: и техдокумен
тация своевременно не вы- 
дана, и недоработок и упу

щений в ней немало, и упу
щен ряд работ в сметах, а 
порой еще возникают за
труднения с финансировани
ем, то он особенно не при
дирается к подрядчику. Про
тивные стороны на основе 
взаимопонимания стараются, 
как говорится, сор из избы 
не выносить и, друг друга 
покрывая, рождают брак.

Немало случаев, когда 
введенные за последние два 
года объекты до сих пор не 
могут нормально эксплуати
роваться из-за низкого ка
чества строительных работ. 
Отступления от норм и пра
вил при устройстве мягких 
кровель, мозаичных полов, 
гидроизоляции в санитар
ных узлах и душевых, по
краске деревянных полов у 
строителей Свердловска ста
ли обычным явлением. Что 
касается соблюдения техни
ческих условий при произ
водстве работ в зимнее вре
мя, то ими строители сплошь 
и рядом пренебрегают. По 
этой причине на многих 
свердловских стройках на
блюдаются выпучивание во
донасыщенных грунтов ос
нований, неравномерные 
осадки фундаментов зданий, 
появление трещин в несу
щих опорных узлах и стенах 
сооружений.

Для того чтобы убедиться 
в справедливости сказанно
го, следует лишь пройти по 

Ьбъ'еигам, Що’строенным й 
сданным в прошлом году 
третьим стройуправлением 
треста № 89 в содружестве 
с пятым управлением 33 
треста. Их начальники 
В. Г. Алексеев и К. В. Га
ев на многие годы увекове
чили свою память выполне
нием ряда конструктивных 
элементов, совершенно не
годных к эксплуатации.

В небольшом газетном ма
териале, разумеется, обо 
всем не расскажешь. Одно 
ясно, что руководители 
Свердловскторстроя и под
чиненных ему трестов слабо 
борются с низким качеством 
работ на промышленном 
строительстве. Сколько бу
маг направлено заказчиками 
в их адрес с требованиями 
принятия мер по улучшению 
качества работ! Но все 
тщетно. Порой не считают 
нужным даже ответить.

Автору этих строк за по
следние несколько лет приш
лось присутствовать на мно
гочисленных оперативках, 
планерках, совещаниях, шта
бах, проведенных на самых 
различных «уровнях» в рам
ках Свердловскгорстроя и 
даже Главсредуралстроя, где 
тщательно, со всеми мелоча
ми, разбирались причины не
выполнения сроков сдачи 
промышленных объектов, 
срыва графиков и мероприя
тий. Порой разговору об 

одном кубометре половой 
доски или выделении какому- 
либо управлению на не
сколько дней экскаватора 
уделялось 10—15 минут. А 
вот о низком качестве строи
тельно-монтажных работ во
просы не цоднимались, слов
но все обстоит блестяще.

Не произошло заметных 
изменений и в период обще
ственного смотра качества 
строительства.

В четвертом квартале 
1963 года в республике 
проводились зональные со
вещания, где специально 
рассматривались вопросы 
повышения качества про
мышленного строительства. 
Очевидно, имелась в этом 
необходимость. А в Сверд
ловске лишь собираются его 
провести. Не спешат.

В Главленинградстрое соз
дана техническая инспекция 
по качеству строительно- 
монтажных работ, наделен
ная большими правами. Она 
осуществляет контроль за 
(соблюдением технических 
условий и качеством работ, 
организует проверку знаний 
линейного персонала и 
строго, вплоть до отстране
ния от работы, наказывает 
лиц, виновных в допущении 
брака.

Почему не создать такую 
инспекцию в Главсредурал- 
строе? Ведь ныне сущест
вующие. главные технологи 

никакого влияния на качест
во работ на объектах не 
оказывают. Они появляются 
на стройке лишь в составе 
комиссий по расследованию 
причин осадок, трещин или 
аварий. Не чувствуется их 
воли и в работе по соблюде
нию правильной технологии 
производства на промышлен
ных стройках. А в стройуп
равлениях, к сожалению, ап
параты производственных от
делов скудны. Там крайне 
необходимы небольшие 
группы технической инспек
ции, которые, находясь в 
непосредственном (подчине
нии главного инженера, не
сли бы ответственность за 
качество работ на объектах, 
за осуществление их строго 
по технологии. Содержание 
этих групп, несомненно, оп
равдается снижением брака 
и переделок, на что скрытно 
тратится немало заработной 
платы.

Очень важно, чтобы про
ектные институты организо
вали серьезный авторский 
надзор за правильностью 
осуществления работ в соот
ветствии с рабочими черте
жами.

Надо общими усилиями, 
используя все имеющиеся 
каналы, не на .словах, а на 
деле повысить качество про- 
|мышленного строительства.

Ш. СЛОБОДКИН, 
инженер-строитель.

Поиск
Группа содействия партийно

государственному контролю при 
паптийной, организации десятого 
строительного управления в 1963 
году провела немалую работу.

Группа и посты содействия в 
течение года работали согласно 
плана, утвержденного партбюро. 
Особое внимание уделялось стро
ительству объектов завода Урал- 
химмаш и вводу жилых домов 
№ 1, 8, 9 по улице Набережной.

Группа и посты вскрывали не
достатки в организации произ
водства, обеспечения материала
ми, брали под свой контроль хра-

Хозрасчет-во все бригады-
В строительном управлении № 13 треста крупнопанельного 

домостроения годами шли разговоры о введении хозрасчета в 
бригады, но всякий раз дело не двигалось. На днях по вопросу 
хозрасчета прошло партийное собрание. Обсуждение было серь
езным и творческим. Выступили главный инженер М. П. Тро
шин, секретарь партбюро И. Г. Фролов, бригадир М. Макаров и 
другие. Они вскрыли ряд недостатков в организации труда, ис
пользовании автотранспорта и в приемке материалов.

Коммунисты единогласно решили следующее: в этом году 
перевести все бригады на хозяйственный расчет. Установить 
строгий учет и контроль за выполнением решении партоюро. 
Дю первого марта оформить лимитные карты и вручить бригадам.

Для быстрейшего введения хозрасчета в марте намечено про
вести в управлении с участием рабочих, бригадиров, мастеров 
и инженерно-технических работников экономическую конферен
цию. В целях подготовки конференции созданы комиссии.

Думается, что теперь дело сдвинется с места.
Ю. ЕНИВАТОВ.

продолжается
постои и группы совместно с пар
тийной организацией неоднократ
но ставились особо важные во
просы перед районным комитетом 
партийно-государственного кон
троля, городским и областным 
комитетами.

нение и использование имеющих
ся материалов на участках управ
ления.

По рекомендации группы было 
проведено партийное собрание, 
где коммунисты обсудили вопро
сы по ускорению строительства 
объектов большой химии. Груп
па и ее посты оказывали посиль
ную помощь партийной организа
ции и хозяйственным руководите
лям в ускорении решения вопро
сов, связанных с обеспечением 
строек бетоном, цементом, ра
створом, стеклом, пиломатериа
лами, автотранспортом и т. д. 
По инициативе и рекомендации

Группа и пост на промышлен
ном участке работают в тесном 
контакте со штабом «Комсомоль
ского прожектора».

Свою практическую работу 
группа осуществляла под руко
водством парторганизации управ
ления, парткома треста и тре
стовской группы содействия, ру
ководимой тов. Найденовым, ко
торый часто оказывал практиче
скую помощь в организаторской 
работе, присутствовал на ее за
седаниях.

Активистами народных кон
тролеров группы и постов яв
ляются коммунисты-пенсионеры: 
Ф. А. Нестеров, В. И. Кравцов, 
коммунист бригадир каменщиков 
С. И. Носков, беспартийный К. И. 
Мансуров, комсомольцы Нурут- 
динова, Падерин, Павлов и дру
гие.

Сейчас группа и посты вклю
чились в поход по изысканию ре
зервов на каждом рабочем ме
сте.

Н. КОНЕВ, 
председатель группы 

содействия ' партийно
государственному 

контролю стройуправления 
№ 10.

НАМ ОТВЕЧАЮТ
Директор производственно

технического училища № 66 
тов. Микитас прислал в редак
цию ответ на корреспонденцию 
«СЕГОДНЯ ПРАКТИКАНТ — 
ЗАВТРА РАБОЧИЙ». Она 
была опубликована в газете 
№ 99 от 25 декабря 1963 года.

Он сообщил, что корреспон
денция обсуждена с учащимися 
группы № 13, а также на пе
дагогическом совете и заседа
нии комитета ВЛКСМ.

Действительно', мастер про
изводственного обучения 13 
группы И. К. Щипанова в свя
зи с подачей заявления об 
увольнении, работу в группе 
вела неудовлетворительно. Сей
час подобран новый| мастер 
производственного обучения.

Старшему мастеру Е. В. 
Матвееву указано на слабый 
контроль за производственным 
обучением.

Сейчас 13 группа закончила 
теоретический курс. Группа 
поставила задачу не отставать 
от своих подруг из групп 
№ 6, 12 и 24, которые яв
ляются лучшими в училище.

Вместе с тем, в коррес
понденции ошибочно названа 
фамилия учащейся Жебелевой, 
которая якобы плохо относит
ся к практической работе. 
Автор, очевидно, должен был 
назвать фамилию учащейся 
Масьяновой.

«НА ОДНОЙ УЛИЦЕ — 
РАЗНАЯ ТЕМПЕРАТУРА». 
Отвечая на материал, напеча

танный под таким заголовком 
в нашей газете № 10 от 5 фев
раля, исполняющий, обязанности 
начальника 7 строительного уп
равления тов. Копылов сооб
щил, что принимаются меры к 
устранению недостатков в ор
ганизации по отделке домов 
№ 13 и 14 по улице Восточ
ной.

С дома № 14 сняты и сроч
но ремонтируются два калори
фера. Своими силами управле
ние изготовляет новые, более 
производительные калориферы.

Сейчас бригады штукатуров 
тт. Кувариной, Кириллова и 
Кремлева работают в полную 
силу. Они производят после- 
монтажный ремонт, открывая 
фронт работ малярам. Однако 
вопрос о «температуре» еще 
не снят с повестки дня. Отдел 
капитального строительства гор
исполкома не принимает ре
шения о пуске тепла в дом 
№ 13, где система отопления 
готова. Батареи в доме № 14 
чуть теплые. Котельная, от 
которой запроектирована пода
ча тепла в оба дома, не имеет 
достаточной мощности. Из-за 
этого сдача пусковых домов 
первого . квартала ставится под 
угрозу срыва.

Главный инженер Сверд
ловскгорстроя Е. А. Вороши- 
лин сообщил редакции, что 
факты, указанные в коррес
понденции «А КАК ЖЕ СДА
ЧА?», напечатанной в нашей 
газете № 7 от 28 января, име
ли место.

ОТСТУПАЮТ
Не узнать квартал по улице Энгельса. Когда-то 

здесь стояли деревянные избы, а сейчас здесь вы
росли новые многоэтажные здания.

На снимке: строительство школы на 960 мест.
Фото Г. Сибагатулина.

По вине заказчика — заво
да резиновых технических из
делий, который неудовлетво
рительно решает вопросы по
ставки оборудования, — за
держивается ввод в эксплуа
тацию подготовленных к мон
тажу производственных пло
щадей. Так, например, из нуж
ных по проекту монтажа 1500 
единиц оборудования в наличии 
имеется 428 единиц. На 696 
единиц завод разместил зака
зы, а на 526 единиц заказы 
до сих пор не размещены.

Вопрос с изготовлением же
лезобетонных форм и реали
зацией предложения работника 
Политехнического института 
тов. Дудорова по устройству 
сборных фундаментов на кор
пусе особо прочной и широкой, 
транспортерной ленты решен.



3 стр Свердловский строитель 29 февраля 1964 г

Они трудятся рядом с те
ми, кто ведет общестрои
тельные работы: сантехники, 
электромонтажники, изоли
ровщики, люди других про
фессий, представляющие на 
стройке субподрядные ор
ганизации.

На этой странице расска
зывается об одном из таких 
коллективов — коллективе 
первого городского монтаж
ного управления треста 
Уралсантехмонтаж.

Результаты и перспективы Удачный

КАЧЕСТВО
Одной из главных задач 

нашего коллектива в теку
щем году является постоян
ная борьба за улучшение ка- 

^чества. Принимая социали
стические обязательства, ра
бочие, инженеры и служа
щие управления решили ра
боты на половине объектов 
сдавать в эксплуатацию с 
гарантийными паспортами. 
Это значительно повысит от-

ГЛАВНАЯ
ветственность непосредствен
ных исполнителей за каче
ство.

Особенно большое внима
ние к качеству работ будет 
уделено на строительстве 
жилых домов для кооперати
вов. Здесь решено и сантех
ническое оборудование уста
навливать повышенного ка
чества.

Большое влияние на каче
ство сантехнических систем 
оказывает продукция наших

АЧИНАЯ с 1959 
наше управление 
монтаже типовых

года, 
при 
жи-

лых домов применяет системы 
отопления по новым монтажным
схемам. Согласно 
жение радиатора

им, располо-
является

стоянным по отношению к 
ку, стояк находится на 
расстоянии от откоса окна.

Не так давно в нашем уп
равлении проходило собра
ние партийно-хозяйственного 
актива. А затем состоялось 
общее собрание, на котором 
были обсуждены итоги прош
лого года и приняты обяза
тельства на новый, 1964 
год.

За минувший 
был выполнен на 
цента, выработка 
работающего 
103,8 процента,

год план 
108,6 иро
на одного 
составила 
снижение

себестоимости получено 18,5 
процента вместо 16,92 по 
плану.

В прошлом году коллек
тиву управления присужда-

лись Почетные грамоты гор
кома КПСС и горсовета, а 
также Октябрьского райкома 
партии и райсовета.

У нас проводились обще
ственные смотры, которые 
(способствовали улучшению 
производства. Так, предло
жения, внесенные во время 
смотра резервов роста про
изводительности труда, дали 
экономию на 8 822 рубля. 
Участвовал коллектив и в 
смотре по качеству. Это да
ло тоже свои результаты. 
Во время смотра, например, 
из 26 сданных объектов 25 
получили хорошую оценку, 
один — отличную, пять

тов первого квартала требу
ется около 130 тонн таких 
труб. Однако выдавать их 
начали лишь с конца января 
и выдали далеко не полно
стью.

Наш коллектив взял по
вышенные обязательства на 
1964 год. Например, произ
водственный план строи-
тельно-монтажных работ
взялись выполнить досроч
но, к 20 декабря. Но строи
тели обязаны помочь нам 
решить два этих наболевших 
вопроса, тогда появится ре
альная возможность выпол
нить обязательства более

приняты с гарантией.
§ Все это радует. Но, вме-

нолсе^1

центральных заготовитель
ных мастерских. Поэтому в 
коллективе мастерских пред
полагается сделать многое 
для повышения качества за
готовок. Здесь, например, 
для контроля качества свар
ных соединений будет произ
водиться просвечивание с 
помощью сварочной лабора
тории треста.

ЗАДАЧА
В текущем году налажи

вается в мастерских гидрав
лическое испытание всех уз
лов и деталей трубопрово
дов.

сте с тем, в течение года 
мы не работали ритмично. 
Значительная часть работы 
и в прошлом году пришлась 
на последний квартал, в 
основном на декабрь. Это 
всегда создает напряженную 
обстановку, от чего страда
ет прежде всего своевре
менная сдача объектов.

В новом году строитель
ные организации продолжа
ют порочную практику, ког
да на многих объектах сро
ки сдачи домов под мон
таж оттягиваются. Особенно 
плохо сейчас выполняет 
свои обязанности перед на
ми 33 трест.

успешно.
Коллектив 

же повысить 
ность труда

обязался так- 
производитель- 

против плана

С. МЫЛЬНИКОВ, 
главный инженер 

первого управления 
Уралсантехмонтажа.

Другой недостаток, 
ший место в прошлом 
и перекочевавший в

имев- 
году 

но-
вый, — это плохое обеспече
ние управления со стороны
Свердловекгор'строя

на 0,5 процента, снизить 
себестоимость на 0,1 про
цента, сдавать свои работы 
не ниже, чем на хорошо.

У пас немало. хороших 
коллективов. Например, от
лично поработала в минув
шем году бригада тов. Бог
данова. С ее участием ус
пешно были сданы детсад, 
635 квартир (10 домов) и 
на «отлично» школа. Непло
хо трудятся бригады тт. 
Ощепкова, Шумкова. Пер
венство держат участки тт. 
Оплетаева, Ракиаха. Закон
чили свою семилетку свар
щики тт. Шмелев и Пязю- 
кине. Так что есть у коллек
тива крепкая опора, есть все 
основания справиться с по
вышенными обязательства
ми.

ката
ными трубами. Так, напри-

Д. БОРОДУЛИН,
начальник первого

по- 
стоя- 
одном -

Это
позволяет производить заготовку
систем отопления 
но», без замеров с 
годаря чему время 
системы отопления

«обезличен- 
натуры, бла- 

• на монтаж 
сокращается

примерно на 10 процентов.
Широко используется в уп

равлении строительно-монтаж
ный пистолет СМП-1, который 
почти вытеснил сверление и 
пробивку отверстий в бетонных
конструкциях. Крепление 
приборов в крупноблочных 
и крупнопанельных домах 
производится только при 
помощи пристрелки писто
летом. Таким же методом 
производится и установка

сан-

мер, для сдаточных объек- управления.

НОВОЕ ВХОДИТ в жизнь
креп-

лении под радиаторы и трубо
проводы на бетонных стенах.

В 1962 году начато внедре
ние, а в 1963 году внедрена на 
четырех из пяти имеющийся в
управлении 
сварка труб 
при монтаже 
водопровода.

участках электро- 
малого диаметра 

систем отопления и 
Это позволяет поч-

ти вдвое ускорить производство 
сварочных работ.

В 1963 году начато примене
ние при монтаже типовых до
мов сантехкабин. В связи с отсут
ствием у Свердловскгорстроя 
производственной базы для их 
изготовления в первом полуго
дии 1963 года сантехкабины бы
ли завезены из Москвы. В тече
ние года их было установлено 
836 штук. Сразу представилась 
возможность наглядно убедить
ся в их безусловном преимуще
стве перед тем методом устрой-

ства санузлов, который, и по 
сей день бытует на стройке.

Установка кабин позволяет 
увеличить производительность 
труда в три раза.

Было принято решение изго
товлять сантехкабины в Сверд
ловске. Поручили центрально-за- 
гцтовительным мастерским наше
го управления. Им было передано 
для устройства цеха кабин по- 
мещение*. склада запчастей базы
механизации Свердиовскгор-
строя. Кроме того, строительно
му управлению № 8 поручали
сделать пристрой к нему. Работы 
должны были закончить еще в 
августе 1963 года. Однако кон
чается февраль 1964 года, а 
строительство цеха даже не на
чато. Из-за недостатка помеще
ния в 1963 году было изготов
лено только 214 кабин при пла
не 600. В этом году работы по

расширению цеха поручены 
строительному управлению № 2. 
Однако й оно не спешит с ра
ботой.

В существующих условиях 
производство кабин очень огра
ничено. А ведь планом оргтехме- 
роприятий на 1964 год, утверж
денным в тресте Уралсантехмон
таж, предусматривается, что 
количество кабин, установленных 
управлением, дол1жно быть до
ведено до 4000 штук, причем 
3000 из них должны изготовить 
в наших мастерских. Пока не 
будет расширено помещение це
ха, о реальности этого плана го
ворить не приходится. В январе 
сделано только 80 санкабин. 
Кроме того, выпуск кабин сдер
живается и тем, что завод же
лезобетонных изделий № 1 тре
ста Стройдеталь № 70 нерегу
лярно поставляет поддоны.

При изготовлении кабин пре
дусмотрено применение материа
лов химической промышленности: 
это перхлорвиниловая шпаклев-

ка, поливинилацетатная водо
эмульсионная краска, перхлорви- 
нйловый кант, нащельник и 
окантовка ванн, пластмассовые 
сифоны и выпуска для умываль
ников и ванн.

В настоящее время разработана 
технология и ведется изготовле
ние оборудования для производ
ства заготовок канализации из 
полиэтиленовых труб. Материа
лы в управлении уже имеются. В 
1964 году намечено установить 
их в трех домах. В двух жилых 
домах намечается из полиэтилено
вых труб смонтировать системы 
холодного водопровода.

В содружестве с Политехниче
ским институтом управление про
водит опыты 
сантехкабин
гипса.

начальник

по
из

Т.

изготовлению 
водостойкого

СТРИЛЕЦ,
производственно-

технического отдела 
первого управления Урал

сантехмонтажа.

Обращает на себя внимание 
выходящая в управлении стен
ная газета «Монтажник».

Чем же он$ привлекает?
Прежде всего содержанием, 

конкретностью помещаемых в 
ней материалов, интересными 
темами. В стенновке помеща
ются не только статьи и за
метки о чем-то хорошем, здесь 
систематически можно видеть 
острые критические выступле
ния.

Глубокое содержание в ка
кой-то мере покрывает недо
статки оформления газеты.

О чем рассказывает послед
ний номер, номер обычный, не 
праздничный?

Вот статья «Мастер на 
стройке —■ центральная фигу
ра». В ней немало поучитель
ных примеров о работе масте
ров в управлении.

Главный механик Л. А. Гор
бов выступает с корреспонден
цией «Сварке больше внима
ния». Он, в частности, пишет 
и о том, как отдельные свар
щики из-за недобросовестного 
отношения к делу допускают 
брак.

Многое в работе сантехни
ков зависит от центральных 
заготовительных мастерских. 
В адрес этого коллектива по
ступает немало справедливых 
замечаний о низком качестве 
заготовок. Этой теме посвя
щено одно из выступлений га
зеты.

Мы не перечисляем всех ма
териалов. Но каждое выступ
ление в газете помещается с 
определенной целью, а не ради
заполнения 
как это еще 
Потому-то

газетного листа, 
бывает иногда, 

стенгазета поль-
зуется авторитетом в коллек
тиве.

Бригада 
сантехников 
Шумкова по-

слесарей- 
Алексея 

праву
считается одной из 
лучших в управлении.

На счету бригады 
слишком много объек
тов, чтобы их можно 
было хотя бы пере
числить. Последнее 
время слесари-сантех
ники трудятся на стро
ительстве жилых до
мов в квартале 
це Победа.

Небольшой 
тив работает 
слаженно.

На снимке 
А. Шумкова.

по ули-

коллек- 
всегда

бригада

Опыт Шмелева
всем сварщикам

В тресте Уралсантехмонтаж
выпущен специальный плакат 
об опыте новатора-электро
сварщика первого управления 
В. В. Шмелева. Метод его ка
сается применения электро
сварки вместо пазовой при 
монтаже внутренних систем 
отопления.

Сов ер ш емств ов ан и е свароч
ного производства имеет во
обще большое- значение. А 
замена газовой сварки элек
тросваркой да<ат важный ре
зерв. Такая замена позволяет 
не только экономить дефицит
ный карбид кальция, но и 
резко повысить производи
тельность труда.

В, В. Шмелев добился роста 
производительности труда в 
два раза при хорршем качест
ве работы.



В. Слободин
(Продолжение. Начало 

в № 13, 15, 16)
— Хочу сходить в строи

тельное управление. — Он 
поднял глаза ■ на окно и за
кивал головой: Что поде
лаешь? Это необходимо.

— Дело? Конечно, верю...
— Но и мне ^ужно знать, 

кого я буду судить...
— К семи? Да... А Федя 

вернулся?..
— Не скучайте...
Иван .Матвеевич, положив 

трубку, стал одеваться.
* * *

Перед входом в управле
ние Иван Матвеевич увидел 
Доску почета. На ней был и 
портрет Савелина. Это су
дью еще больше озадачило. 
Человека послезавтра будут 
судить, а он сияет на крас
ном материале. Иван Матве
евич сердито хмыкнул и во-- 
шел в комнату мастера стро
ительной площадки.

На вопрос ' Ивана Матве
евича, что он знает о Саве- 
лине, мастер выпрямился и 
загорячился.

— Для нас он остался 
лучшим монтажником. С та
кими, как Савелии, можно 
горы свернуть. Вот так-то! 
Его звено ни разу не рвало 

циклограммы. Все прорывы

Рассказы наших авторов

на участке штопали им. Не 
отказывался... Не считался 
с Бременем.. Вот так-то. 
А вы откуда?

Иван Матвеевич замялся 
и смущенно ответил:

— Я... я из газеты.
— Прекрасно! Савелии во 

всем был справедлив, честен. 
Идет, бывало, по стройке, ви
дит товарищ с чем-то не 
оправляется. Поможет. 
Любили его. А тут заявляет
ся старшина и ну разгла
гольствовать о его прошлом, 
высказывать догадки о воз
можных махинациях. Парень 
не вынес такого — отреаги
ровал...

В конторку вошел плечи
стый, средних лет мужчина. 
Он поздоровался и сел.

— Товарищ из газеты, — 
представил мастер Ивана 
Матвеевича, — интересует
ся Савелиным. Ты его брига
дир, много лет вместе прора
ботали, бываешь в семье — 
расскажи ему о нем.

—‘ Да что говорить, — 
угрюмо отозвался брига

дир, — пропал парень. Ни 
за что!

— Суда еще не было, — 
прервал его Иван Матве
евич,

— Суд будет послезавтра. 
А что "толку от него. Следо
ватель сказал: «Не менее 
трех дадут».

— Следователь сообщил 
вам предполагаемую меру 
наказания. Приговор выно
сит суд после всестороннего, 
полного и объективного ана
лиза обстоятельств дела. В 
этом есть существенная раз
ница. Вы были очевидцем 
поступка Савелина, попро
буйте восстановить в памяти 
те минуты.

Бригадир степенно и уч
тиво передал подробности 
инцидента Бориса со стар
шиной. В конце беседы он 
задумчиво протянул:

— ЖаЛко Бориса и жену 
жалко. Они ждали ребенка. 
А жили так дружно и мило, 
как дай бог всем молодоже
нам.

— То, что вы рассказали, 
очень пригодится для соста
ва суда. До свидания. 
Приходите в суд. Извините, 
что выдал себя за журнали
ста...

В зале многолюдно. Сюда 
собрались строители, това
рищи Бориса по институту, 
подростки. Их тревожила 
судьба человека. Им хоте
лось чем-то ему помочь. По 
рядам прокатился гул. Из 
боковой комнаты вывели Бо
риса. Он шагал осторожно, 
урывками, разглядывая си
девших людей. Напротив 
жены на мгновение задер
жался и как-то грустно под
мигнул ей. Она потянулась 
к нему. Генка остановил ее:

— Не показывай слез. 
Ему и так тошно.

За судейский стол сели 
трое мужчин. Мастер и бри
гадир обменялись взглядом. 
Перед ними сидел тот самый 
товарищ, с которым они уже 
встречались на стройке.

Иван Матвеевич, уловив 
Замешательство среди новых 
друзей, поклонился им.

Суд есть суд. Он начина
ет процеживать преступле
ние через судейское сито. 
Постепенно отсеивается ложь 
от правды, фальшь от исти
ны. По крупицам раскры
вается психология подсуди
мого.

(Окончание следует).

♦ Всегда можно центры бу
дущих отверстий на цилиндри
ческой поверхности наметить 
сперва на пояске из бумаги, а 
потом, надев этот поясок на 
цилиндр, «накернить» их (см. 

рисунок).

ЪУХТЛЛЛдЕХ ВО
Работники бухгалтерии дере

вообрабатывающего завода тре
ста Стройдеталь № 70 уже счи
тают обычным, когда их глав
бух впадает в состояние «лег
кой невесомости». Первое вре
мя они удивлялись. Даже шу
шукались: «Что будет, если 
главного увидит директор или 
еще (кто-нибудь из руководите-

СУББОТА, 29 ФЕВРАЛЯ
16.00 — Спортивная передача. 

18.00 — Передача для детей «О 
веселых книжках и смешных 
мальчишках». 18.35 — Спортивная 
передача 19.00 — Субботний ка
лейдоскоп. 19.30 — Спортивная 
передача. 20.00 — Художествен
ный фильм <$Улица Ньютона, дом

1». 21.40 Спортивная переда
ча. 22.00 Вечерние мелодии.
22.40 Театральный календарь. 
23.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
Телевизионные новости. 24.00 — 
На огонек.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 1 МАРТА
14.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. В мире музыки и грации. 
14.30 — Для дошкольников и 
младших школьников — «Смешин
ки». 15.00 — Мультипликацион
ный фильм. 15.30 — Для воинов 
Советской Армии. 17.30 — Пока
зывает Свердловск. Спортивная 
передача. 18.50 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. 19.00 — Музыкальный 
киоск. 19.30 — Русской кни
ге—-четыре века. 20.20 — Мульт- 
концерт. 21.00 — Показывает
Свердловск. Художественный
Фильм «Великая опора». 22.30 — 
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. В эфи
ре— «Молодость».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 2 МАРТА
19.00 Телевизионные новости. 

19.20 -— Передача для школьни
ков «Горсть соли». 19.40 Науч
но-популярный фильм «Художник 
Дейнека». 19.50 — Резервы на 
службу химии. 21.00 По заяв
кам телезрителей. Художествен
ный фильм «Илья Муромец». Мос
фильм. 22.30 — Актеры и роли. 
Заслуженная артистка РСФСР 
В. Шатрова.

ВТОРНИК, 3 МАРТА
18.00 - Телевизионные новости. 

18.20 Мультипликационный
фильм для детей «Кукареку». 
18.30 Для работников сельско
го хозяйства. Школа агрохимиче
ского всеобуча. 19,25 — Венгер
ский художественный фильм 
«Альба-Регия». 22.00 — На страже 
общественного порядка. 

лей?! Наверное уволят!» Но 
время шло, никто никого не 
увольнял. Свыклись работники 
бухгалтерии, смирились. Да и 
стоило ли возмущаться, воли 
тов. Апехтин ведет себя самым 
мирным образом. Сотрудников 
не разгоняет, не налетает на 
них с кулаками. А ведь мог бы. 
Что составляет пьяному набро
ситься на трезвого? Стоит толь
ко не так посмотреть кому-ни
будь...

Иногда, правда, не сидится 
ему на месте. Взбудоражит ал
коголь кровь — и пойдет тогда 
Апехтин бродить по кабинетам. 
В один зайдет, в другой, Рабо
та ведь как-никак. А бывает 
«хватит лишку». Тогда он ста
новится более решительным. В 
такие минуты от него можно 
ожидать чего угодно. В такие 
минуты тов. Апехтин может 
принять самые что ни на есть 
решительные меры. Запретить, 
например, своим подчиненным 
выполнять служебные обязан
ности, вплоть до отстранения 
от занимаемой должности. А 
все потому, что не любит Апех
тин, когда ему делают замеча
ния, а подчиненные никак по
нять этого не могут. Чудаки!

18 декабря 1963 года М. Ге
расимова — заместитель глав
ного бухгалтера — решила по
смотреть уже подписанные им 
документы: а вдруг там что- 
нибудь не так оформлено?

Апехтина это вывело из рав
новесия.

— Я не разрешаю вам про
верять никакие документы, — 
официально заявил он.

Отобедав в столовой, он 
вдруг подумал, что такого пре
дупреждения явно мало. И тог
да ретивый начальник, войдя в 
бухгалтерию, громовым голо
сом изрек такие слова: «Я от
страняю вас от занимаемой 
должности».

По бухгалтерии пронесся ше
пот: «Хватил лишнего»...

Но главбух бывает и доб
рым. Ушла как-то кассир в от
пуск. Ее обязанности выполня
ла бухгалтер М. Симонова. Ей 
помогали сослуживцы, так что 
Симонова успевала все делать в 
рабочее время. И все же глав
бух решил щедро вознаградить 
ее. 60 рублей отпустил на воз
награждение. И оформил это 

ХМЕЛЮ 
как за сверхурочную работу во 
втором цехе завода. Но ведь во 
втором цехе есть бухгалтер 
В. Георгиева. Она может рас
сказать, что такой работы Си
монова не производи ла.

— Ах, так?! 35 рублей полу
чите, Вера Федоровна! Но толь
ко ти-хо!

Ревизия из треста Стройде
таль № 70 обнаружила эту 
комбинацию. Директор завода 
тов. Лозовский специальным 
приказам распорядился удер
жать незаконно выплаченные 
государственные деньги.

В. Георгиева вернула день
ги. Ну, а Симонова? За нее го
рой встал Апехтин. Оформил 
документы — и в нарсуд. И что 
вы думаете? Присудили. Воз
вратили деньги Симоновой. Да 
и как не присудить, если ’доку
менты оформлены по всем пра
вилам и подпись бухгалтера 
Апехтина стоит наискосок. Но 
сотрудники бухгалтерии завода 
(пять человек) в один голос 
твердят, что деньги выплачены 
незаконно. Симонова не рабо
тала сверхурочно. И надо, мол, 
совесть иметь. Нечего таскать 
деньги из государственного кар
мана. Но...

Во всей этой истории с не
законной выплатой денег работ
ники бухгалтерии (да и не толь
ко они) видят плод пылкой 
страсти Апехтина, или точнее 
выражаясь, акт (мелкого под
халимажа по отношению к Си
моновой, ибо последнее посе
щение Апехтиным ее квартиры 
закончилось крупным сканда
лом. Надо же как-то улаживать 
конфликт. 60 рублей пришлись 
как нельзя кстати. Что делать? 
У Симановой, видимо, крутой 
нрав, а у Апехтина легкое серд
це. Ведь он, не нападает с кула
ками на своих сослуживцев, 
впадая в состояние «легкой не
весомости». А мог бы. Но глав
бух добрый. Иногда, правда, 
запрещает сотрудникам рабо
тать, но это бывает, когда он 
«хватит лишнего». А так с ним 
работать можно. Он и муху не 
обидит, когда трезв. Беда (в том, 
что трезв редао.

Однако нравится бухгалтер 
руководителям завода, оберега
ют они его. Но явно зря.

И. СЕРГЕЕВ, 
А. ПЕВНЕВ.

СУДЯТ ТОВАРИЩИ
Бригадир комплексной бригады строительного управления 

№ 13 Б. Курбатов, считая, что ему все сойдет с рук, решил 
объявить себе «выходной» в будничный день. Так и сделал.

За звоном бокалов руководителю было не до работы.
Курбатова за нарушение общественного порядка доставили в 

отделение милиции. Об этом сообщили администрации управления.
И вот состоялся товарищеский суд, на заседании которого 

присутствовали члены бригады, рабочие и бригадиры других 
бригад. Все они осуждали Б. Курбатова за безответственное от
ношение к работе и недостойное поведение. Суд выслушал и ви
новника. Бригадир заверил коллектив, что такого больше не пов
торится и дал. слово искупить свою вину трудом.

Товарищеский суд принял к сведению заявление Б. Курбатова 
и вынес ему общественное порицание. Ю. ЕНИВАТОВ.

Газета выходит в среду и 
субботу.
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